



Conférence du Guide n°005
6 juin 1957

LE BONHEUR POUR SOI-MÊME OU LE BONHEUR EN TANT QUE MAILLON DANS UNE CHAÎNE

Salutations au nom du Seigneur. Je vous apporte la bénédiction de Dieu.

Mes très chers, le monde de l'Esprit de Dieu ne veut rien d'autre que de vous aider à grandir spirituellement – vers le bonheur, l'harmonie et la lumière. Les esprits de Dieu essaient continuellement de vous donner la main, afin de vous aider à dépasser ces obstacles où vous vous battez contre les difficultés de votre développement spirituel sur ce chemin vers la perfection. Nous ne pouvons cependant qu'aider, nous ne pouvons pas vous forcer. Tout d'abord, il faut que vous ayez vraiment envie d'arriver à la perfection et que vous ouvriez la porte par votre volonté. Ce n'est qu'à ce moment-là que vous percevrez l'aide comme une réalité palpable. Ceci, en retour, va augmenter votre sentiment de sécurité et va approfondir votre foi, votre confiance dans la réalité et la véracité du monde de l'esprit de Dieu. Cependant, ce n'est que trop souvent que les humains ne font aucunement attention aux esprits divins autour d'eux et donc, ne verront ainsi, n'entendront et ne ressentiront pas ceux qui offrent leur aide. Même s'ils croient, en principe, en l'existence de Dieu et de son monde de l'esprit, ils ne pensent pas que ceci puisse avoir un effet sur leur vie personnelle avec tous leurs problèmes et donc, ils ferment la porte et ils peuvent même continuer à marcher sur un chemin erroné. Aller dans la mauvaise direction commence souvent par un choix qui est, en apparence, tout à fait insignifiant, mais plus on s'écarte du point où on avait le choix, plus on ira dans un cul de sac dont il sera de plus en plus difficile de sortir pour retrouver le bon chemin.

Même quand les gens aiment Dieu et veulent le bien, souvent, ils ne voient pas en eux-mêmes ce qui est le facteur déterminant de leur développement et de leur satisfaction. Ce qui semble un détail sans importance est souvent la racine de tous les courants malsains dans l'âme. Cependant, vous ne le reconnaissez pas, parce que vous ne voulez pas vous réveiller à l'inspiration qui vient des esprits divins. Car il est toujours plus confortable de rester dans ses vieilles habitudes. Le résultat est de la tristesse ou un manque de satisfaction avec la vie. Vous ne comprenez pas pourquoi, mais souvent, c'est la raison, mes amis.

C'est ma tâche de vous donner des indices, de vous réveiller. Que chacun d'entre vous puisse entendre ce qui s'applique à lui personnellement – mais, même pour cela, la volonté doit y être. Ce n'est qu'en la ressentant que vous pourrez absorber et assimiler cette matière que l'on vous donne.

Quand les êtres humains se fixent un but, que ce soit consciemment ou même rien qu'émotionnellement, et que ce but est en fait un but égoïste, souvent, ils ne

seront pas capables d'arriver à ce qu'ils veulent. Même s'ils y arrivent, l'effet et la satisfaction que cela donne ne sera que passager. Et ce bonheur va très vite faner, se dessécher et, à la longue, finir par se dissoudre complètement. Si vous voulez le bonheur rien que pour vous-même, alors, vous ne serez pas heureux. Il est probable que vous disiez, «Mais bien sûr que je ne veux pas le bonheur que pour moi-même. Je serais très content de voir mes congénères heureux également». Mais il y a une grande différence entre le fait qu'il ne s'agisse que d'une pensée occasionnelle et plutôt superficielle que vous formuliez dans votre esprit dans un sens de devoir, ou lorsque ce souhait pénètre tout votre être. Chacun d'entre vous peut regarder à l'intérieur pour se rendre compte à quelle profondeur cette volonté-là se trouve, car, là encore, il se peut que vous vous mentiez. Ici, encore, vous pouvez vouloir quelque-chose avec votre mental, ayant déjà appris l'une ou l'autre chose, mais une autre partie de votre personnalité, que j'appelle l'ombre, tire vos émotions dans une direction tout à fait différente. Cette partie ne se soucie pas vraiment des autres – pas émotionnellement – alors que dans votre mental, vous pouvez en effet, vouloir du bien à quelqu'un d'autre – c'est-à-dire, pour autant que cela ne vous coûte aucun sacrifice personnel ou aucun effort considérable. Voici le fond de la question. Presque tout le monde, à moins d'être encore à un niveau de développement très bas, sera content en théorie quand de bonnes choses se passent pour d'autres personnes. Mais même des personnes très développées, si elles sont honnêtes, détecteront souvent en elles-mêmes une jalousie, une envie ou une joie légèrement malicieuse par rapport au malheur des autres.

Où se situe-t-on dans ce domaine? Sommes-nous prêts à sacrifier quelque-chose pour quelqu'un d'autre? Posez-vous la question: «Est-ce que je veux le bonheur pour ma propre personne ou est-ce que ceci n'est qu'une considération secondaire?» Est-ce que vous pouvez vous adresser à Dieu et dire: «Bien sûr, je ne peux pas me cacher de toi, comme je ne peux pas me cacher de moi-même. C'est vrai, je veux être heureux. Mais également, quand j'obtiendrai ce bonheur, je veux le maintenir en devenant maillon dans la chaîne. Ce que je reçois de Toi, je veux le donner aux autres, sous une forme ou l'autre, même si je dois faire un sacrifice – peut-être, le fait de renoncer à la gratification de mon ego. Montre-moi comment je peux donner aux autres tout ce que je reçois de Toi.» Si vous vous immergez encore et encore dans cette pensée jusqu'à ce qu'elle prenne racine dans votre âme, jusqu'à ce que cela devienne une forme spirituelle d'une telle puissance qu'elle pénètre tout votre être au niveau le plus profond de vos émotions, alors vous aurez rempli les conditions. Alors, la loi spirituelle particulière peut se manifester à travers vous et alors, vous serez véritablement heureux, justement parce que votre propre bonheur n'est plus le but ultime de vos efforts. C'est à dire que le «Je» renoncera à sa propre importance en faveur du «Toi». Alors, vous chercherez le bonheur, non seulement parce que vous voulez ce bonheur; au contraire, le but sera de donner du bonheur à l'autre, aux autres et votre propre bonheur ne sera, pour ainsi dire, qu'une étape intermédiaire.

Votre bonheur vous sera donné pour que vous puissiez le transmettre. Alors, en effet, vous deviendrez un maillon dans la chaîne, ce qui est le seul prérequis pour garder le flux du bonheur vivant et en mouvement. De cette façon, jamais ce flux ne se desséchera. Ce qu'une personne donne, en servant en tant que tel maillon, lui sera rendu au centuple. Dieu vous montrera toujours comment, sous quelle forme, votre amour et votre connaissance et votre bonheur peuvent être transmis à d'autres.

Mais d'abord, vous devez être prêts à faire cela. Vous devez consciemment, que ce soit aujourd'hui, demain, la semaine prochaine et chaque jour, prendre la résolution d'être prêts. Vous devez consciemment conquérir votre résistance. Ne poussez pas vos résistances dans l'inconscience. Ensuite, vous devez essayer de traduire le fait d'être prêt en action et ainsi, la loi spirituelle peut commencer à s'accomplir en vous.

Que chacun d'entre vous pense maintenant à quel bonheur particulier vous avez déjà, quelle bénédiction vous avez déjà reçue. Cela peut être une bonne santé, une force spirituelle ou le bonheur et la sécurité d'une relation aimante. C'est différent pour chacun d'entre vous. Tout le monde a reçu un trésor très particulier de Dieu et au moment où vous aurez décidé de ne plus vouloir être le but ultime mais plutôt un maillon dans la chaîne, il vous sera montré comment vous pouvez transmettre aux autres ce que vous aurez reçu et vous serez richement récompensés, car telle est la loi.

En même temps, vous ne prendrez pas vos dons et vos trésors comme allant de soi, car cela est toujours un signe de dessèchement spirituel et la raison pour laquelle les dons que vous possédez perdent de leur brillance. Car la loi du donner et du recevoir est ainsi violée. Si vous êtes un maillon vivant dans la chaîne, chacun de vos dons regagnera sa lueur et la joie et le plaisir que vous aviez perdus, vous seront rendus.

Comme pour le bonheur en général, il en va de même pour chacune des composantes qu'une personne peut désirer: l'amour, la force, la santé, la liberté – chaque chose. Ce que vous voulez pour vous-même se fanera, se desséchera. Ce que vous cherchez pour l'autre, comme le maillon d'une chaîne, fleurira – pour vous-même et pour l'autre.

Prenez, par exemple, toutes ces personnes qui sont soucieuses d'être libres. Elles évitent tout ce qui pourrait les lier. Mais, la même loi est d'application ici également. Ceux qui désirent la liberté pour leur propre bonheur, se trouveront enchaînés intérieurement. D'un autre côté, celui qui désire la liberté pour devenir un maillon dans la chaîne, pour mettre en oeuvre une tâche spéciale pour le Plan de Salut de Dieu et pour ses congénères, s'épanouira dans la liberté sans être enchaîné à l'intérieur. Quelqu'un qui donne de l'énergie pour augmenter le développement de la conscience humaine ne sera pas libre extérieurement seulement, mais intérieurement également. Ceux qui recherchent la liberté par égoïsme pur, s'élevant au-dessus de Dieu, et exigeant d'être libéré des lois spirituelles seront de moins en moins libres. La liberté recherchée deviendra esclavage et à la longue, ils se trouveront véritablement enchaînés. Ceux qui s'allient avec Dieu et ses lois vont continuellement augmenter leur liberté et leur indépendance. Voici la loi immuable qui ne peut être renversée. Les lois de Dieu ont été créées en sagesse et en amour, et ceux qui se révoltent contre ces lois par défi et par ignorance – que ce soit parce qu'ils ne peuvent pas encore les comprendre ou parce qu'ils ne veulent pas les comprendre pour des raisons émotionnelles malsaines – deviendront forcément de plus en plus malheureux de par l'esclavage intérieur étrié qui en résulte.

Beaucoup de personnes qui se révoltent contre l'injustice humaine ne peuvent comprendre que Dieu est juste et que dans l'esprit règne une justice infailible. La justice spirituelle se sert de l'injustice humaine pour apporter une ultime justice.

Mes très chers, ceci peut vous paraître contradictoire. Néanmoins, ce n'est pas le cas, l'équation s'équilibre. Je vais vous donner un exemple. Supposons qu'un criminel qui a commis plusieurs crimes s'en soit sorti à chaque fois. Il jubile et se moque de la stupidité des gens et du manque de justice qui semble être à son avantage. Ensuite, un jour il est arrêté pour un crime qu'il n'a pas commis. Vous trouverez que c'est exactement ce genre de personne qui va crier le plus fort, qui va décrier la justice dans ce monde. Il est passé à travers les mailles du filet à chaque autre fois et maintenant, en étant innocent, il est forcé de payer. Plus une telle personne est obstinée, moins elle reconnaîtra la grande justice qui prévaut sur la justice mineure. Il ne veut pas le voir. Mais voici comment il est testé. Car il serait trop facile de reconnaître la justice spirituelle avec toutes ses ramifications, si la connexion entre le crime et la punition était à chaque fois si évidente. L'imperfection que les êtres humains ont créée pour eux-mêmes doit être le remède, pour ainsi dire, à travers lequel ils peuvent regagner la perfection perdue.

Si une justice complète devait régner sur terre – et ceci est en soi une impossibilité, puisque l'imperfection est venue à exister par le libre-arbitre, et doit donc être dépassée par le libre-arbitre – alors, ce serait trop simple pour vous les humains: la terre ne serait pas un terrain d'épreuve, une école et il n'y aurait aucun sens à essayer d'obtenir une conscience plus élevée. L'atteinte d'un état de conscience plus élevé est la plus grande grâce à laquelle l'entité elle-même doit ouvrir la porte. Donc, on vous teste pour savoir si vous êtes prêts à voir plus loin, même si cela signifie, sacrifier votre entêtement, votre amertume, n'en faire qu'à votre tête et d'autres courants négatifs. La grandeur et la gloire de la création de Dieu se trouve exactement dans le fait que l'imperfection est utilisée comme un moyen d'atteindre la perfection, que la justice humaine est utilisée pour amener la justice divine.

L'exemple que j'ai utilisé est un exemple grossier, bien sûr. Néanmoins, cela s'applique, d'une façon ou d'une autre, à chacun. Si vous voulez vraiment savoir si c'est le cas pour vous, la compréhension vous sera donnée, même si, bien sûr, il n'est pas facile de vous faire face aussi honnêtement. Souvent, vous devez payer pour quelque-chose que vous n'avez pas commis – mais ce pour quoi vous payez, se trouve enterré dans le passé. Ce dont il s'agit ne peut être trouvé qu'en invoquant la volonté intérieure en méditation. Et même si l'action pour laquelle vous devez payer maintenant a été commise dans une vie passée, la compréhension peut venir, pourvu que vous suiviez ce chemin de développement et de purification. Des indices utiles vous seront donnés par le ciel, comme signe d'appréciation pour vos efforts honnêtes, pour votre humilité et pour votre bonne volonté.

Il se peut également que l'on ne vous demande pas de compte pour toute une série de petits délits. Le monde de l'esprit est prêt à attendre, pour voir si vous allez comprendre par vous-même que quelque-chose dans votre caractère doit être amélioré. Mais si vous ne cherchez pas dans cette direction, l'effet de toutes les déviations négligées s'abattra sur vous pour ainsi dire brusquement et lourdement; vous devrez payer toutes les petites choses en une fois. Ceci peut rendre l'éveil plus facile. L'éveil à ce que vous devriez changer quelque-chose en vous-même. Et là encore votre attitude sera testée. Allez-vous dire, «Je n'ai jamais rien fait de mal, pas assez en tout cas pour justifier tout ce qui m'arrive maintenant» ou allez-vous

supposer que Dieu ne peut pas être injuste et donc commencer à explorer ce qui se passe en vous et qui doit être découvert. C'est toujours la question et votre réponse fait toute la différence. Est-ce que vous passez le test ou non. Cela déterminera la direction de votre développement.

C'est une grâce spéciale – et je choisis ce mot exprès – quand vous pouvez payer toutes les violations de la loi spirituelle dans la même vie au lieu de la suivante, puisqu'il est tellement plus facile de voir les fils qui lient la cause à l'effet et reconnaître ainsi la justice ultime, même si elle vous revient en pleine figure. De telles expériences vous feront sentir qu'il y a un terrain de sécurité sous vos pieds et établiront votre confiance permanente en Dieu. Mais comme je l'ai dit, la grâce de la reconnaissance peut vous être donnée, même si ce que vous payez se réfère à une ancienne incarnation, pourvu que vous soyez absolument déterminés à choisir la conscience de soi et la purification. De cette façon, il sera plus facile pour vous d'harmoniser votre relation avec Dieu. Et l'harmonie avec Dieu amène votre bonheur. Ce n'est pas, comme on le croit si souvent, que le fait de trouver Dieu équivaut à Lui donner. Je vous dis tout ceci afin que vous puissiez penser à vos difficultés et déterminer si vous êtes encore en train de payer pour quelque-chose que vous avez causé dans cette vie ou dans une vie précédente. Quoi que cela puisse être, vous pouvez toujours trouver la graine en vous. Cela doit être un défaut particulier qui doit être reconnu et dont il faut s'occuper.

Quand les êtres humains quittent leur corps et entrent dans la dimension de l'esprit, la plupart de ce que vous appelez l'inconscient est ouvert et accessible. Aucun d'entre vous, mes très chers, même pas ceux qui ont déjà progressé sur ce chemin ou qui se trouvent sur un chemin de guérison pour le moment, n'a la moindre idée de la réalité de cet inconscient qui est souvent divisé tellement profondément dans des courants opposés et qui fonctionne à l'encontre de la volonté consciente. Certains d'entre vous, qui êtes en phase de guérison, l'auront peut-être entre-aperçu. Le fait de rencontrer ces courants et ces tendances, qui étaient précédemment inconscients, sera comme si vous rencontriez un parfait étranger qui mène sa propre vie à l'intérieur de vous. Il faut du travail, de la discipline et de l'entraînement pour ressentir ces courants et reconnaître exactement de quoi il s'agit. La rencontre avec ces étrangers est un signe de grand progrès. Vous avez toutes les raisons de vous réjouir. Jubilez, car la première bataille est gagnée, le premier pas vers l'unification de votre personnalité a été fait. Ne vous déprimez pas. Il est extrêmement important pour tous ceux qui veulent accomplir autant que possible dans cette vie, de ne pas postposer la rencontre avec l'inconscient mais de lui faire face maintenant, car la partie inconnue de la personnalité détient une incroyable puissance et cette puissance se trouve justement dans le fait de son inconscience. Il n'y a donc que les effets qui en sont visibles. Vous voyez les symptômes et non ce qui est à l'origine des symptômes. Ces sous-courants pourront être contrôlés lorsque vous les verrez, mais tant que vous n'êtes pas conscients de ces sous-courants vous ne pouvez les contrôler.

C'est une grande erreur de croire que si vous ne regardez pas ces sous-courants, leur effet sera moins sévère. Il est bien sûr possible d'exercer un certain contrôle sur leur manifestation extérieure, lors des crises et des conflits, mais ceci n'est pas suffisant. Vous savez déjà maintenant que toutes les pensées et toutes les émotions créent des formes spirituelles des plus réelles, même si vous ne pouvez les

percevoir. Ces formes ont des effets qui vont très loin: dans des cercles de plus en plus grands, des actions créent des réactions qui encore vont avoir des conséquences, de façon à ce qu'une longue réaction en chaîne s'ensuive. Vous pouvez contrôler certaines des manifestations extérieures de la longue chaîne mais, comme je l'ai dit, ce n'est pas assez. Les courants de l'âme dérangés ne peuvent être rectifiés, à moins que l'on ne pénètre profondément dans leur origine au niveau de l'inconscient.

L'esprit conscient veut le bien et veut agir correctement; une partie de l'inconscient, le Soi, veut également aller de l'avant et s'élever. Mais, dans chaque être humain, une autre partie de la personnalité veut ce qui est mal et faux – mais ce mal et cette fausseté ne doivent pas être de nature criminelle; tout dépend du développement de la personne. Les aspects négatifs d'un individu déjà bien développé pèseront aussi lourd que les tendances criminelles d'un être moins développé. Des demandes aveugles et impossibles peuvent l'épuiser pour ainsi dire. Ces demandes ne peuvent être satisfaites, en partie parce qu'elles ne sont pas réalisables et en partie parce qu'elles sont contraires à ce que le Soi désire. Les tendances opposées se rencontrent, se battent et fatiguent l'âme. Ces tendances créent un manque d'harmonie et parfois des maladies. Elles empêchent surtout la croissance spirituelle ou tout au moins, elles vont empêcher le développement optimal. C'est pour cela que je ne peux que vous encourager à donner toute votre intention à la découverte de l'inconscient. Apprenez à connaître l'inconscient, rendez votre inconscient, conscient, lors de vos méditations, en prière, et dans tous vos efforts. Sans cela, il ne peut y avoir de progrès significatif et vous devrez expérimenter la manifestation ouverte et sans obstacles de vos courants inconscients lorsque vous quitterez votre corps. Alors, il faut entrer dans le conflit. Ceci sera une grande déception pour les gens jusqu'à ce qu'ils se fassent face à eux-mêmes, croyant qu'ils sont beaucoup plus développés qu'ils ne le sont en réalité, supposant que, seules leurs actions comptent; mais leurs émotions sont également des actions et ont des conséquences tout aussi tangibles. De plus, le développement de la personnalité prend beaucoup plus de temps et est beaucoup plus difficile à accomplir dans le monde de l'esprit. Dieu a permis la vie sur terre, de façon à ce que votre ascension spirituelle soit accélérée dans un environnement d'imperfection, dans la diversité des stades de développement. Mais, souvent, il arrive que plus d'incarnations soient utilisées qu'il n'est en réalité nécessaire, pour rectifier les courants inconscients imparfaits et aveugles. Certaines vies futures sur terre pourraient être évitées par un engagement plus fort au développement dans le présent.

Le développement humain a déjà progressé si loin qu'un certain nombre de personnes, au moins, soient prêtes à s'approcher de leurs courants cachés de l'âme. Aujourd'hui, plus de personnes ont la maturité nécessaire pour une telle recherche. C'est pour ça que Dieu a permis à l'humanité de faire des découvertes au sujet de la psyché et de l'inconscient. Même si la connaissance est encore limitée, de plus en plus sera trouvé. Toutes les personnes ne sont, bien sûr, pas prêtes. Beaucoup doivent encore apprendre à adapter leurs actions extérieures aux lois divines et ne seront pas amenées vers un chemin tel que celui-ci. Ce n'est pas un accident quand quelqu'un expérimente de la guidance à certains moments.

Beaucoup de personnes trouvent leur chemin vers un psychiatre, mais seulement lorsque leurs conflits intérieurs sont devenus si grands qu'ils déchirent la personne et qu'elle est accablée et totalement perdue. Ceux qui se trouvent déjà à un niveau supérieur – ou pensent y être – devraient marcher sur leur chemin sans être piégés par des crises majeures, c'est à dire d'une manière totalement volontaire, renforcés par la connaissance, que la recherche sur soi ne peut être évitée. Ce qui semble être difficile ici, le sera encore plus et vous demandera encore plus de temps dans le monde de l'esprit. Plus vous commencez tôt, plus cela vous sera facile. N'essayez pas de vous convaincre que ce que je vous dis peut ne pas être vrai et qu'alors, vous aurez pris toute cette peine pour rien. Non, mes très chers, rien de ce que l'on peut accomplir spirituellement n'est jamais vain. Il n'y a que des valeurs durables qui ne vont jamais s'effacer, elles seront vôtres éternellement.

Plus vous postposez la purification de votre âme, plus les courants malsains vont s'emmêler dans l'inconscient et plus il sera difficile de les démêler. Tant qu'on n'a pas regardé ces courants à la lumière de sa propre conscience, on va continuer quotidiennement, même à chaque heure à repousser les réactions émotionnelles, et chaque fois les mêmes, dans l'inconscient en ajoutant les nouvelles réactions sur les vieilles. Pensez à tout ceci et libérez-vous de vos sentiments de résistance qui vont certainement émerger, du moins au début. Ne croyez pas la voix de la résistance; elle offre de jolies explications à votre intellect qui ne sont, en réalité, rien que des subterfuges pour éviter la recherche en soi. Utilisez vos facultés critiques pour déceler vos excuses que vous trouvez trop facilement ou l'intention de jeter aux ordures tout le problème. Observez votre réaction quand vous entendez ces mots. Comment vous sentez-vous quand vous écoutez ces paroles? Sentez-vous un léger manque de confort, peut-être profondément enfoui, ou même à l'avant plan et en évidence? Avez-vous envie de hausser les épaules comme si vous n'aviez pas besoin de faire ce travail? Regardez en vous-même, mes amis. Ceux qui sont véritablement prêts à prendre la décision de purifier leur âme recevront de l'aide pour le faire, la main qui aide sera là. La guérison de l'âme ne doit pas toujours et ne devrait pas toujours procéder de la même façon pour chaque individu. C'est pour cela que le chemin sera aplani pour chacun, afin que tous puissent trouver ce qui est le mieux pour eux et pour leur chemin.

Maintenant, je voudrais passer à un sujet dont on a parlé à d'autres occasions et qui semble vous perturber. Comment et pourquoi est-il possible qu'il y ait tant de concepts religieux différents sur terre? Vous pensez que tout le monde dit quelque-chose de différent. Beaucoup de ces choses sont contradictoires, donc, aucune ne peut être vraie. Mes chers amis, il n'y a qu'une seule vérité. Laissez-moi expliquer pourquoi il y a une différence dans les concepts humains et comment vous devriez regarder ces différences – et ici, j'exclus des erreurs qui se sont glissées dans les concepts à travers les transmissions erronées. Comme toute chose a une forme et une substance en esprit, la vérité a également une forme et une substance, c'est à dire le véritable état d'être des choses. La forme ne change jamais et est en fluctuation constante puisque tout, dans l'esprit, est en mouvement continu, toujours vibrant et circulaire. Rien n'est statique, ni les émotions, ni les circonstances, rien. Imaginez une roue qui est inchangeable dans sa forme de base mais qui tourne constamment. A différents endroits et à différents moments, après avoir rempli certaines conditions, des gens soulèvent occasionnellement le voile qui couvre cette roue et voient donc une petite section de cette énorme roue. Une personne, un

moment donné voit un détail sous le voile. Une autre, à un autre moment, ou à un autre endroit, voit quelque-chose de tout à fait différent. Il se pourrait même que leurs observations puissent coïncider, mais souvent elles ne coïncident pas puisque la roue tourne et quiconque soulève le voile peut voir quelque-chose de différent. Ce qu'ils voient, apparaît parfois comme étant contradictoire parce que la connexion entre les parties du tout ne peut être vue à travers le voile. Si toute la roue était visible, les parties contradictoires en apparence, seraient reconnues comme faisant partie d'un tout. Ainsi, l'humanité se bat parce que leurs interprétations diverses semblent être des contradictions. En réalité, ce n'est pas le cas, même lorsqu'un concept religieux contient des erreurs bien définies, on peut trouver la graine de vérité sur laquelle elle est basée.

Les gens s'approchent souvent de tout ce domaine avec une attitude erronée. Ils croient qu'il ne peut y avoir une chose comme une vérité absolue, qu'il peut n'y avoir qu'une vérité relative, une conclusion qu'ils basent sur leurs différents regards derrière le voile. Ils disent que chaque chose en rapport à Dieu et la Création est plus ou moins une question d'opinion personnelle ou de goût. Chaque croyance contient quelque-chose de beau et de noble, disent-ils, et donc toutes ces questions de croyance sont subjectives et certainement pas absolues et objectives. La conclusion basée sur les émotions est qu'il n'y a pas de vérité spirituelle absolue. Au lieu d'essayer de trouver la vérité qui existe dans chaque concept religieux, les gens rejettent tout, du moins émotionnellement, comme étant une illusion de l'imagination et une question de préférence personnelle. Ceci veut dire que tout le concept de l'absolu, qui ne peut exister qu'en esprit, devient dépendant de la perception humaine avec ses erreurs. En embrassant cette erreur, vous devenez passifs, vous êtes incapables de soulever le voile et d'expérimenter personnellement la vérité. Ceci n'est possible que lorsque l'on est convaincu qu'il doit y avoir une vérité absolue au-delà de la vérité humaine relative. Et quand vous faites attention à ne pas transposer la vérité humaine relative sur la vérité spirituelle absolue, cela ferme inévitablement la porte à l'expérience personnelle de la vérité.

Dans ce domaine, les gens peuvent être divisés en deux groupes. Les uns s'accrochent de façon dogmatique à un système de croyance, sans réfléchir ou sans examiner leurs émotions à ce sujet. Jamais ils ne sauront ce que c'est que d'avoir une expérience profonde personnelle de la vérité. L'autre groupe est ceux que j'ai mentionnés auparavant. Aujourd'hui, surtout, il y a énormément de gens qui pensent comme ça, surtout des gens qui sont très en avance intellectuellement. Ils disent que leurs vues sont tout à fait sans préjugés, qu'ils se sont libérés eux-mêmes, mais ils mettent la vérité divine absolue qui est immuable et en mouvement continu, dans le même panier que le dogme humain et ils perdent ainsi le terrain solide de sous leurs pieds. Les deux groupes représentent les extrêmes. Les deux sont dans la non-vérité et à côté de l'essentiel. Le deuxième groupe est aussi éloigné de la vérité que le premier et souvent même plus encore. Avec toutes leurs connaissances intellectuelles superficielles, c'est en fait eux qui sont les chercheurs, mais ils ne pourront trouver que s'ils ouvrent la première porte à l'intérieur d'eux-mêmes, peut-être une porte vers leur inconscient.

Qu'est-ce que la religion? Il y a beaucoup de malentendus à ce sujet et souvent, vous êtes désireux de vous rassurer vous-même et les autres que vous n'êtes surtout pas religieux. Vous prétendez, de façon inexacte, que le fait d'être

religieux veuille dire appartenir à une secte et accepter aveuglément un dogme défini. Religion veut dire re-connexion avec Dieu, et tout le monde veut ceci qu'on le sache ou non. Tous les désirs, ne sont en fait, rien d'autre que la volonté de retourner vers Dieu, c'est à dire vers la religion. Plus une personne est consciente de ce souhait, plus ses courants d'âme pourront circuler harmonieusement et paisiblement. Les gens peuvent même trouver leur chemin de retour vers Dieu à travers une communauté sectaire, si les instructions qu'ils y reçoivent activent la force de leur âme et ouvrent la porte à la recherche de soi et à travers cela à la perception plus élevée. Voilà l'essence de la religion que l'on peut découvrir également en adhérant à une secte religieuse. Alors, les erreurs mineures et les déviations n'ont aucune importance. Dans ce cas, ce ne sont que des détails. De tels détails ne deviennent importants que lorsqu'ils empêchent le progrès individuel, de façon directe ou indirecte. Ceci dépend pourtant largement de l'individu.

Pour d'autres, le chemin de retour vers Dieu ne passe pas par l'appartenance à une secte religieuse. On doit leur montrer un autre chemin. Mais quel que soit le chemin, tout le monde a besoin d'aide extérieure. Cette aide extérieure est en fait le matériau avec lequel ils doivent tous construire leur propre maison. Mais la religion, c'est à dire la reconnexion avec Dieu est essentielle pour tous. Dieu est absolu, Dieu est vérité et donc la vérité au-delà de l'erreur humaine est également absolue. Les humains recevront autant de vérité qu'ils sont capables de comprendre et d'assimiler, selon leur développement. Il y en a beaucoup, cependant à qui, plus pourrait être donné, qu'ils ne reçoivent pour le moment – mais ils n'en veulent pas. Ils sont trop fainéants ou ils ne remplissent pas les prérequis pour n'importe quelle autre raison. Mais à ceux qui frappent véritablement, la porte sera ouverte.

QUESTION : Vous nous avez parlé du fait de donner notre bonheur à d'autres, c'est à dire de donner quelque-chose à quelqu'un d'autre. Si, par exemple, je peux rendre quelqu'un heureux avec un petit cadeau mais que je ne peux donner ce cadeau qu'à une seule personne, à qui devrais-je donner ce cadeau? Devrais-je le donner à un étranger ou à quelqu'un que j'aime ou à un membre de ma famille? Si je ne peux le donner qu'à une seule personne, qui devrait avoir la préférence?

RÉPONSE : Ce que vous avez dans la tête est un objet matériel que vous ne pouvez donner qu'à une seule personne. Dans ce cas, vous devez réfléchir en toute sérénité, à qui aurait le plus besoin de cette chose, où à qui cette chose ferait le plus de bien. Si vous suivez vos émotions, vos sentiments d'amour, vous la donnerez certainement à la personne que vous aimez le plus. Un tel choix, cependant, peut en fait être trop égoïste. D'un autre côté, si vous étiez impliqué dans un complexe de culpabilité, vous pourriez le donner à la personne à qui vous pensez que c'est le plus difficile de donner. Les deux solutions peuvent être fausses dans une situation donnée. La bonne réponse ne peut être donnée par des règles. Dieu vous a entouré avec ses assistants dans l'esprit, qui vont vous aider dans tous vos problèmes; quand vous vous serez libérés de la volonté compulsive de votre ego, de toutes les distorsions, vous serez prêts à être inspirés et guidés, même dans les plus petites choses. Parfois, votre réponse correspondra à ce que vos émotions désirent, cependant dans ce cas, vous n'aurez pas suivi aveuglément vos émotions mais vous aurez compris la volonté de Dieu par un examen honnête de soi. A un autre moment, la réponse peut être très différente de ce que vos émotions aimeraient entendre.

Ce que je veux dire par le fait de donner du bonheur est bien davantage que le fait de donner des objets matériels. Un tel don n'est pas toujours possible et je peux dire, en confidence, que cela n'est pas très important. Bien sûr, si quelqu'un a plein de possessions et ne donne jamais rien à personne, c'est une faute. Pour quelqu'un qui est très avare, le fait de donner matériellement serait une pratique valable pour dépasser son défaut, mais en général, les gens peuvent donner beaucoup plus facilement, peuvent plus facilement faire un sacrifice matériel pour se racheter. Ils ont beaucoup plus de mal à entreprendre un sacrifice spirituel. C'est beaucoup plus difficile.

Ce que je veux dire au sujet du don de bonheur est ceci: Quand vous cherchez le bonheur et l'amour, réfléchissez à comment vous pourriez transmettre aux autres ce que vous possédez ou ce que vous désirez, comment vous pouvez considérer tout ce que vous désirez comme quelque chose à transmettre à d'autres. Une fois que vous en avez l'intention, les esprits divins vont vous aider, vous montreront le chemin. Vérifiez dans quelle mesure vous désirez le bonheur, l'harmonie, la lumière, l'amour, la liberté. Alors, voyez que jusqu'à maintenant, dans vos émotions, vous n'avez voulu ces choses que pour vous seuls, parce que vous vouliez être heureux. Et encore, dans vos émotions, jusqu'à maintenant, vous avez considéré que vous étiez numéro un, la personne la plus importante. Maintenant, peut-être que vous pourriez changer ces attitudes émotionnelles.

Bien sûr, vous ne pouvez pas vous obliger à désirer ne pas être heureux, ce serait impossible, mais vos émotions devraient apprendre à ne pas vous donner tant d'importance. Vos émotions devraient apprendre que tout le mouvement de la Création est dirigé vers l'accomplissement du Plan de Salut, au retour de tous les êtres de l'obscurité vers Dieu, dans le bonheur. Ceux qui utiliseront le bonheur qu'ils espèrent obtenir, ou qu'ils ont déjà obtenu, pour contribuer au Plan de Salut, agiront selon la loi et deviendront le maillon dans la chaîne plutôt que d'être une fin en soi. Il se peut que vous n'ayez pas encore une idée très claire sur comment cette transmission doit avoir lieu, mais quand vous serez ouverts et prêts, il vous sera montré comment, et vous serez dirigés vers certaines tâches.

Par exemple, on peut demander à une personne de donner un peu de son temps. Beaucoup de gens ont plus de temps qu'ils n'en ont besoin, ils peuvent donc en donner. Pas de la façon dont ils veulent donner de leur temps, mais de la façon que Dieu veut et cela est tellement plus merveilleux. Vous devez donc vous ouvrir vous-même à la volonté de Dieu. Pour beaucoup, la première offrande serait de se guérir eux-mêmes pour qu'en tant que personne libre et saine émotionnellement, elle puisse être capable de donner véritablement et devenir véritablement ce maillon dans la chaîne. Une telle auto-guérison demande, au début, un sacrifice énorme en apparence. Le dépassement de la résistance de se voir soi-même en vérité, de s'ouvrir soi-même, de sacrifier ses défauts. Si vous ne le faites pas rien que pour vous-même, alors, le fait de devenir une personne plus heureuse sera un moyen pour rendre les autres plus heureux, de donner plus et d'aimer plus. Si vous avez une telle intention, le monde de l'esprit vous donnera toutes les aides possibles pour dépasser les difficultés sur votre chemin. Vous ne pouvez aider les autres véritablement que lorsque vous serez vous-même aussi sain que votre harmonie intérieure aura un effet positif sur les gens, non seulement extérieurement mais également au niveau inconscient.

Rendre les autres joyeux, leur donner de l'amour, de la chaleur, de l'apaisement et une compréhension profonde quand ils sont malheureux et, les aider spirituellement à trouver le bon chemin, n'est possible que quand l'ego ne sera plus au centre de votre conscience. Tant que vous voulez votre propre bonheur sans être le maillon d'une chaîne, vous mettrez toujours votre ego en premier lieu même si vous n'en êtes pas conscient. Vous devrez d'abord tous guérir les blessures dans vos propres âmes, enlever la croûte avec laquelle vous protégez votre douleur et c'est seulement à ce moment-là que vous pourrez vraiment aider les autres. En faisant ce travail d'auto-guérison, l'on se trouve à sa juste place et l'on est amené en harmonie avec les lois spirituelles. Même avant votre guérison totale, certains chemins s'ouvriront à vous afin que vous deveniez un participant utile et actif au grand Plan de Salut. Mais le désir initial doit venir de vous. Laissez à Dieu le soin de décider de votre tâche. Ce sera la tâche qui vous convient le mieux, qui est en accord avec vos capacités et qui va vous rendre le plus heureux. Vous deviendrez ainsi une lumière, un soutien et un exemple pour d'autres. Vous serez tout ceci mais seulement si vous ne le faites pas en tant qu'action extérieure, mais à partir d'un engagement intérieur profond à vous purifier vous-même, à mieux aimer, à comprendre et à aider les autres. Quiconque peut éveiller et cultiver ses émotions plus élevées dans son âme sera véritablement vivant et bénéficiera d'un contact profond et intime avec le monde de l'esprit de Dieu, ne sera jamais seul, abandonné ou dans l'amertume. Une telle personne obtiendra une véritable abondance et des richesses qui ne pourront jamais lui être enlevées.

Laissez-vous guider entièrement par Dieu, ouvrez-vous à sa seule volonté afin que votre chemin puisse vous être montré pas après pas. Dieu est un généreux donateur, mes très chers. Vous vous rendrez compte en observant que ce qui vient à travers lui est plus merveilleux que tout ce que vous pouvez imaginer pour vous-même. La difficulté initiale n'est que de vous remettre entre les mains de Dieu. Non, la question n'est pas de donner une chose matérielle, ce serait beaucoup trop facile, beaucoup trop confortable. Vous devez donner de vous-même, car si vous pouvez donner de vous-même de la bonne façon, vous pouvez donner à tous avec qui vous entrez en contact. Cependant, avant de pouvoir donner de vous, vous devez avoir gagné sur vous-même, vous ne pouvez donner ce que vous ne possédez guère.

Peu de gens se possèdent véritablement eux-mêmes parce qu'ils ne se connaissent pas suffisamment et donc, ils sont perdus à eux-mêmes. Dans la mesure où vous reculez devant toutes vos propres imperfections, vous ne vous possédez pas vous-même et alors, vous n'avez pas de base solide. La plupart de vous, les êtres humains, êtes encore esclaves de vos défauts et de vos émotions négatives. Ce n'est qu'en vous acceptant comme vous êtes que vous pouvez maîtriser ceci et donc vous maîtriser vous-même. Voici comment la transformation et la purification commencent. Quelque puisse être le degré de liberté extérieure dont vous bénéficiez, vous serez des esclaves intérieurement tant que vous serez gêné de chaque imperfection intérieure et qu'elle soit connue de tous. Comme un esclave, vous ne pouvez-vous posséder vous-même et vous ne pouvez donc pas faire don de vous. Une conséquence de cet état est que vous êtes très dépendant de tous les événements extérieurs et que vous ne pouvez donc pas vivre en harmonie. L'harmonie ne peut être créée que lorsque vous ne dépendez plus de ce qui est au-delà de votre propre contrôle.

Ceux qui se sont trouvés eux-mêmes sur ce chemin le plus merveilleux, le chemin de lumière, ne doivent plus donner une chose spécifique. De telles personnes peuvent se donner elles-mêmes complètement, non seulement à une personne qu'elles aiment mais également à n'importe quelle situation dans la vie où Dieu les a placées. Elles peuvent donner d'elles-mêmes de toute leur âme, de tout leur être.

Transmis en allemand à l'origine, traduit par Hedda Koehler et Judith et John Saly
Edité par Judith et John Saly

*Conférence n°5 par Eva Pierrakos le 6 juin 1957 (Édition 1996).
Publié par Center for the Living Force, Phoenicia (N.Y.) sous le titre: "Happiness for yourself or happiness as a link in the chain of live".
Traduction Marianne Hubert - Le Troisième Pôle - version 10/10/2004*

© Pathwork Foundation